

## REDACCIÓN

### Peor aquí

«La situación por que atraviesa nuestra comuna en su parte administrativa ha llegado a un estado en que ya no es posible contemplarla pasivamente.

Los señores comisionados que están a su frente desenvuelven una labor tan negativa para toda gestión de provecho público como activa y ruinosa para el despilarrar de los dineros del pueblo, para los cuales sería menester un poco más de consideración y de respeto.

Favorece esa actuación que sin exageración podemos llamar desastrosa, el silencio que circunda a la casa municipal, la familiaridad con que se realizan las sesiones (que ya nadie sabe si se realizan y cuando) gracias a la abolladura de los órganos de la prensa, habiendo llegado a que se realice, en las sesiones del consejo; el misterio, por consiguiente, en que permanecen todas sus resoluciones y actos y, sobre todo eso, la supina indiferencia con que el pueblo lo deja hacer.

Esta última causa es una enfermedad propia de nuestra ciudadanía, ignorante de sus atributos, de su fuerza y de sus deberes.

Prevalida una administración pública que por su carácter esencialmente democrático debería ser transparente como agua pura en un vaso de cristal de roca—de tantos factores favorables a una acción tan contraria a los fines que le competen y con una falta absoluta de control y fiscalización al punto que, para evitarlo quizá, no publica más ni siquiera los balances mensuales, es fácil coleccionar los resultados deletéreos y anarquizantes que deben producirse en el organismo de una administración comunal.

La de nuestra comuna, caída en el abismo de la politiquería en la que ha naufragado totalmente el criterio de los intereses del pueblo que debería presidir la acción de los encargados de velar por ellos, ha llegado a un extremo que a fuerza de desastroso se hace intolerable, moral y financieramente.

Este último punto, que es el más importante, reclama la atención del señor gobernador quien, en detrimento de los intereses de su gobierno—que el municipal no es colegiado—en defensa de los más legítimos intereses del pueblo, debe intervenir la municipalidad poniendo de ese modo fin a un estado de cosas que no puede ni debe continuar.

Esto lo dice «La Voz del Chaco» y se refiere a la Municipalidad de Resistencia. Y si, en efecto, que es pesadamente anormal el estado de la comuna del vecino territorio, puede servir de alivio a los habitantes de la capital chaqueña saber que la situación de la capital del territorio de Misiones todavía es más irregular, que aún es peor.

Aquí no sólo se deja de anunciar por medio de la prensa o por otros medios los días, horas y asuntos de las sesiones del consejo, sino que ya nadie sabe si se reúnen los comisionados alguna vez, se ignora hasta si la comisión existe realmente.

La gestión municipal se da a

## ANÁLISIS

Clinicos, Químicos, Industriales  
Bromatológicos, Microscópicos  
y Bacteriológicos

LOS LABORATORIOS DE LA

## “Farmacia Misiones”

### EL INSTITUTO BIOLÓGICO

DEL

### Departamento Nacional de Higiene

Ha remitido directamente **SUEROS FRESCOS** a la Farmacia Misiones. — José Hernández dos Santos. — Posadas



versarios preparados propiamente.

El «Journal» dice que es verdad que, en una o dos ocasiones, la escuadra alemana ha enviado una parte de sus buques principales saliendo a poca distancia de sus bases para probar la suerte que habrían de correr con la flota británica. Cada vez después del encuentro los buques alemanes han escapado a toda velocidad a sus bases, cosa que una flota victoriosa no haría.

El mencionado diario añade que evidentemente Alemania comprende que «tirar hechar a correr» era una política muy «prober», porque de otra manera habrían permitido a su escuadra de alta mar permanecer dos años en la inercia?

Si el ejército alemán pudiera alguna vez llegar a la costa francesa y apoderarse del puerto de Calais, cosa muy improbable, la flota alemana de alta mar podría intentar alguna empresa, pero no se arriesgará en una batalla general. La flota se la guarda en salvo y ociosa por la sencilla razón de que el alto comando alemán comprende que no tiene ninguna probabilidad de éxito en la batalla. El Journal admite que los alemanes podrían valerse de algún engaño, como por ejemplo, intentar hacer creer a los aliados en un encuentro naval general en la esperanza de gas ya tienen nuestros hombres a atraer a los buques adversarios bordo de los buques igual que en tierra, y cualquier diablura o nuevo sistema de guerra que entre en los planes alemanes encontrará indudablemente a sus ad-

## AL COMERCIO

Las empresas de navegación de los Ríos resolvieron desde el 1.º de Mayo, liquidar los fletes a razón de 30 pies cúbicos la tonelada, lo que implica un aumento en sus tarifas.

«LA CARGADORA», que utiliza la línea EMBRY-BOAT, mantendrá sus actuales tarifas, sin alterar el flete de 40 pies cúbicos la tonelada.

Evidentemente la diferencia es 10 pesos más bajo en nuestras tarifas, con relación a las de las empresas citadas.

### RÁPIDO, SEGURIDAD Y ECONOMÍA

#### «LA CARGADORA»

Recomendamos muy especialmente a los señores comerciantes que deseen indicar en sus pedidos a las casas reñedoras que entreguen sus mercaderías a «LA CARGADORA», pues no haciendo esta indicación sucede que los remítentes entregan las notas de empaque a otras empresas, resultando el fraccionamiento en las cargas lo que implica siempre aumentos de gastos en transporte que el comerciante debe evitar en la medida de lo posible.

JUAN B. MOLA y CIA.

Agentes en Posadas

### TARIFA PARA CARGAS DE VOLÚMEN

Por cada 40 pies cúbicos, de domicilio Bs. Aires a Estación Posadas \$ 33.00

Por cada 10 id id de Estación La Cruz a Estación Posadas \$ 30.00

TARIFA PARA CARGAS DE PÉSO

Por cada 1000 kilos de domicilio Bs. Aires a Estación Posadas \$ 39.00

Por cada 10 id id de Estación La Cruz a Estación Posadas \$ 36.00

Posadas, Diciembre de 1917.

## Nota de la guerra

### ¿Habrá combate naval?

«Presentará combate la flota alemana?» pregunta el «Army and Navy Journal». Esta pregunta es contestada por el mismo diario negativamente. Por lo menos, dice, «una batalla decisiva» es muy improbable.

«El Journal» llama la atención sobre el hecho de que la flota del Kaiser permaneció escondida mientras que la espléndida marina mercante alemana era chivada de todos los mares y estuvo inactiva mientras se le arrebató han todas las colonias alemanas.

Si esto no fue lo bastante para provocar al almirantazgo alemán para dispusiese a un encuentro general, cree el «Journal» que nada podrá inducir en el futuro al alto comando a em-

prender semejante intento. Además, continúa el «Journal», todo esto ocurrió antes de entrar los Estados Unidos en la guerra. Si la escuadra alemana de alta mar era tan impotente que no pudo presentar batalla, cuanto más impotente no ha de estarlo ahora que la espléndida flota de los Estados Unidos es ha unido a la de la Gran Bretaña y a la de los otros aliados. El «Journal» dice que es probablemente cierto que Alemania se ha apropiado de todos los buques de guerra rusos que algo valen, pero añade: «Aun cuando toda la escuadra rusa estuviera lista y en condiciones, que no lo está, su adición a la marina de guerra alemana no se aproximaría ni siquiera a medias al aumento del poder que los Estados Unidos han agregado a la flota aliada. Los

## “La Porteña”

Tienda, Mercería y Zapatería

CALLE BUENOS AIRES ESQUINA SAN MARTIN

TIENE DE TODO PARA

Señoras, Hombres, Niñas, Niños y Bebés

Más barato que en otra Tienda, siendo toda un mercadería nueva y de 1.ª calidad.

En Liquidación: Gran cantidad de Blusas, Ropa blanca para Señoras, Pestones,

Puntillas, Cambrás, Clarines, Sedalinas, Batistas, Corsets, Teall, Alemnescos, Servilletas y Repasadores. — Calzados para Señoras, Niños y Bebés, de la Fábrica al Consumidor. — TIBURCIO R. HUERTES

Pidan **‘BOK CENTENAIO’** y **‘CRISTAL’** Las mejores

Y las de mayor consumo en: PASTAS — JAMÓN — B. MOLA y CIA. — Posadas.



Material digitalizado con fines educativos, culturales y de investigación, en el marco del «Concurso de subsidios para proyectos de preservación documental 2013» del CEHIPE.



BIBLIOTECA PÚBLICA DE LAS MISIONES

AGENTE MARÍTIMO  
DESPACHANTE DE ADUANA  
IMPORTADOR

**RICARDO GONZALEZ PEREYRA**

EXPORTADOR—COMISIONISTA  
Y CONSIGNATARIO

POSADAS (MISIONES)

demasiado buena para creerla. No obstante, en la creencia de que saldrá y presentará combate. Debemos estar listos para ello en cualquier momento. Tenemos a la gran flota alemana seguramente embotellada y no debemos exponernos a perder el porcho. El «Journal» resume que la flota alemana es la guar-

## LA GUERRA EUROPEA

La ofensiva en Francia—El avance de los aliados—Toma de Cambrai y otras ciudades—La retirada alemana—Bulgaria acepta todas las condiciones impuestas por los aliados—Turquía prepara a pedir armisticio—Excitación en Alemania y Austria.

### OTRAS NOTICIAS

(Telegramas expedidos el sábado a las 12 m. y recibidos el domingo a las 8.30 a. m.)

#### ARGENTINA

Buenos Aires, sept. 28.—Mañana regresará la embajada chilena.

#### FRANCIA

Paris, sept. 28.—En el frente de batalla entre Sippes y Maza el ataque de las tropas franco-americanas progresó considerablemente.

Hasse apoderado de 16.000 prisioneros y de 50 cañones. En los bosques de Argonna las fuerzas norteamericanas se apoderaron de 4 cañones de 210, de 3 de 150, de 15 morteros de trinchera y de 10 cañones de campaña. Al oeste de Neboch tomaron 12 cañones de 77.

Las tropas británicas apoderándose de los bosques de Bonlong situado a tres millas del límite occidental de Cambrai. Tomaron 600 prisioneros.

El frente ocupado por las tropas británicas y belgas que operan en Flandes se extiende en una longitud de 14 millas, ESTADOS UNIDOS

Washington, sept. 28.—El presidente Wilson pronunció su anunciado discurso de inauguración de la campaña para el cuarto empeño de la libertad.

#### INGLATERRA

Londres, sept. 28.—La petición de Bulgaria considerará un paso serio del gobierno búlgaro.

El general Franchet Esperey anunció telegráficamente al gobierno francés, que un alto oficial búlgaro de orden del general Torodov comandante del ejército búlgaro, pidió armisticio por 4 horas, esperando la llegada de dos delegados del gobierno búlgaro.

Negóse a conceder armisticio en previsión de que pudiera ser un ardid militar del enemigo con el propósito de agrupar fuerzas. El general Franchet de Sperey contestó al enviado búl-

ga a salvo porque el gobierno espera que con una paz favorable para Alemania tendrá todavía una flota grande para ser aumentada para la próxima guerra.

Se exige que los aliados dispen semejante sueño derrotando a Alemania hasta que se hinque de rodillas.

gano no conceder el armisticio ni prometió suspender las operaciones, pero recibirá a los delegados.

Los británicos apoderaronse de Strumiza; Bulgaria, han roto las más fuertes líneas de defensa búlgara y eliminado todo obstáculo a la marcha de los aliados. Los serbios se apoderaron de Kochan a 14 millas de la frontera búlgara frente a Justendiel.

#### RUSIA

Vladivostok, sept. 28.—El embajador de los Estados Unidos en el Japón se aloja a bordo del buque Union.

El general Dyederych y otros dos jefes checo-eslovacos se ocupan en la organización del ejército ruso en Siberia.

El coronel Butenko comandante provisional de la fuerza armada de la provincia marítima, ha decretado la ley marcial en la ciudad y distrito de Vladivostok.

#### Recibido hoy

Buenos Aires, sept. 30.—Regresó ayer a Chile el embajador Bulnes y comitiva menos su hijo Francisco Bulnes y diputado Pereyra, quienes continúan asistiendo de las heridas recibidas en el accidente automovilístico.

—Hoy termina el periodo legislativo.

Buenos Aires, sept. 30.—Dicen de Paraná que llega mucha gente a dicha ciudad con motivo de la transmisión del mando gubernativo que se realizará mañana. Concurrirá el gobernador de Santa Fé y sus ministros.

Buenos Aires, sept. 30.—Dicen de Mendoza que el vice Gobernador de la provincia doctor Alvarez fué expulsado del partido.

## EUROPA

#### FRANCIA

Paris, septiembre 30.—Anunciase lo siguiente: Los franceses emprenden un gran ataque al sud de Saint Quotin y avanzan dos kilómetros entre Ailette y Aisne. Sigue desarrollándose

una encarnizada batalla en el frente británico del Scarpe. Los belgas continúan progresando en el norte. Ocuparon Dixmude, Staden, al noroeste de Raubers. Los ingleses penetran en Catelet, Hainay, Villers, Gaislain y Cambrai. Los duelos de artillería desarrolláanse con violencia.

Paris, sept. 30.—Informan de Salónica que en la Macedonia sigue el avance de las fuerzas aliadas, las que tomaron prisioneros.

Paris, Sbre, 30.—Anunciase la llegada de los delegados búlgaros a Salónica con objeto de tratar el armisticio propuesto por Bulgaria.

—Las potencias centrales quieren el envío de fuerzas al frente búlgaro.

Londres, sept. 30.—Informase que en Rumania inició la retirada de las fuerzas alemanas, habiendo estallado un movimiento popular.

#### ITALIA

Roma, sept. 30.—El rey Victor Manuel envió un caluroso mensaje a los reyes de Serbia e Inglaterra felicitándolos por la brillante acción contra Bulgaria.

#### GRECIA

Atenas, sept. 30.—Háblase de un posible armisticio de Turquía sin prosperar las gestiones de paz iniciadas por Bulgaria.

Atenas, sept. 30.—De Rusia anuncia que continúa el terror maximalista. Diariamente son fusilados infinitas de personas.

#### PORTUGAL

Lisboa, sept. 30.—Entre los detenidos con motivo del complot revolucionario, figura el ex ministro Antonio Da Silva.

## Útima hora

Buenos Aires, sept. 30.—Informaciones recientes recibidas de Europa dicen que Bulgaria acaba de aceptar todas las condiciones impuestas por los aliados para los preliminares de la paz. Añaden los informes que en Alemania reina excitación. En Viena invadió la desorientación en las esferas oficiales a causa de la actitud búlgara. Turquía apréstase a solicitar un armisticio.

Buenos Aires, sept. 30.—Llegó el doctor José León Suárez de su gira por el Brasil.

## Crónica Social

### Demonstración

En el Café Paulista se realizó anoche la cena ofrecida por sus amigos al joven Pablo Galzarza, despidiéndolo de la vida de soltero.

Alrededor de una bien servida mesa tomaron asiento acompañados al obsequiado, los señores: Elias Valdovinos, Fermín Gibaja, Claudio Vila, Jorge Jijena, Gabriel Marty, Francisco Fuentes, Mariano Irrazábal, Antonio Porto, Antonio Rodríguez, José Prieto, Walter Gröbli, Ramón Mayol, Santiago Barreyro, Santiago Terzi, J. Manuel Isasa, Carlos Rodríguez, Hugo Vilas, Federico Esquivel, S. González, Gregorio Brites, M. Heras, Ramón Hierro, E. Giménez y S. Rosales.

La reunión transcurrió en un ambiente animado y de franca camaradería. Al despartarse el

champagne, brindó por la felicidad de la nueva y simpática pareja, el señor Jijena en términos encomiásticos.

Antes de levantarse, los asistentes, firmaron una tarjeta que con heimoso bouquet de flores fué remitida a la novia.

### «La llama de fuego»

Así se titula una película dramática que se parará mañana en el cinema del Círculo de Obreros.

### Dr. Arturo Gramajo

Por el tren del jueves arribará a esta ciudad el ex-intendente de Buenos Aires, doctor Arturo Gramajo, quien tiene el propósito de radicarse por una temporada en su chalet de Candelaria. El doctor Gramajo se propone durante su estadía impulsar la colonización en sus grandes extensiones de tierra de dicho departamento.

## NOTICIAS VARIAS

### Subprefectura

SE NECESITA  
Existen dos vacantes para marineros en la Sub-Prefectura local.

Los candidatos a altas deben llenar los requisitos siguientes, Ser argentino, mayor de 18 años; comprobar buena conducta y vida moral, certificado médico de buena salud, saber leer y escribir y saber nadar.

Se da preferencia a ex-conscriptos de la Armada o Ejército Nacional.

## Al público

Al comercio en general

- OPREZO: Alambre negro para balsas, rollo de 9 x 40 mts. \$ 40.—o/m
- Acetate para máquina especial lata grande 25 kilos 36.45
- Acetate Bau «ata chico 3.—
- Alfalfa seca fardo grande de \$ 47 a 98.
- Arpillera de 8 a 9 onzas. La yarda 1.38
- Azúcar Brasil 10 kilos. 7.80
- Id. Argentina id. 8.70
- Clavos de hierro kilo 4.37
- Hilo sisal, fardos de 10 ovillos 22k. 39.60
- Estañe, hojalata, etc.
- Pedidos e informes por cualquier cantidad a C. Sartori, Córdoba 45. Posadas.

## Gobernación de Misiones

Balance de los fondos de Puentes y Caminos correspondiente al mes de Septiembre de 1918

DEBE		HABER	
Spre. 1. Saldo que pasa del mes de Agosto de 1918	\$ 1.857.22	Spre. 2. Puesto a «La Tarde» por la publicación del balance de Puentes y Caminos, correspondiente al mes de Agosto de 1918	\$ 5.00
» 2 Recibido del J. de Paz de Posadas	\$ 100	Pagado a El Rasical por igual concepto	5.00
» 5 Recibido del J. de Paz de Corpes	\$ 55	» 30 Pagado a la cuadrilla de gendarmes camineros la plaza de subsidio acordado por la tibia acción, no se pondrá en el mes de Agosto de 1918	\$ 80.00
» 6 Recibido del J. de Paz de Bompland	\$ 60.	» 30 Saldo que pasa Obro.	\$ 1.897.22
» 6 Recibido del J. de Paz de Candelaria	\$ 40	Sumas iguales	\$ 1.987.22
» 6 Recibido del J. de Paz de Concepción	\$ 50		
» 7 Recibido del J. de Paz de Apostoles	\$ 25		
uSumas iguales	\$ 1.987.22		

Posadas, Sbre 20 de 1918.  
Vº Bº—BARREYRO.

Diógenes Lotero  
Cont.-Tesorero

J. Wenceslo Segovia.  
Stario.

## Toda casa de familia debe tener un Teléfono

Es necesario para economizar en las compras, averiguando precios y es indispensable, en casos urgentes. Su utilidad no se discute.

(Tarifa aprobada por la Dirección General de Correos y Telégrafos)  
Casas de fía \$ 6 mensuales. Negocios, escritorio y profesionales, 8 pesos mensuales. Datos al propietario:  
**R. Mariano López**



Material digitalizado con fines educativos, culturales y de investigación, en el marco del «Concurso de subsidios para proyectos de preservación documental 2013» del CEHPE.



CENTRO DE CONOCIMIENTO  
BIBLIOTECA PÚBLICA DE LAS MISIONES

**ROBERT B'OSSET** nos



**"FORD"**

43 Automóviles **FORD** vendidos en el Territorio

Existencia permanente de los automóviles auto-carretones Tractores.  
 : Gran surtido de repuestos y accesorios para automóviles.  
 : Grasa y aceite lubricantes. - Garage y talleres para componar  
**UNI LÉCTRICOS.** - Perfecta usina modelo potencia 1.500 bujías.  
**AEROMÓVILES.** - Hélices aéreas para embarcaciones livianas.  
 Dirección telegráfica: **ROBOSSET.**

**PROFESIONALES**

**Julia B. de Blanco**  
 Partera diplomada en la Universidad de Buenos Aires  
 Bolívar 588. - Teléfono N.º 25

**R. Ismael Diérez**  
 Representaciones, correajes, consignaciones y cobranzas en general - Escritorio calle SAN MARTÍN, No. 192 : : Frente al almacén "La Popular" : :

**Luis Cordero**  
**Escribano Público**  
 Avisa al comercio y al público que ha abierto su Registro de contratos públicos, calle Bolívar 268 donde atiende de 1 a 7 p. m. todos los días hábiles

**Dr. Antonio Aquino**  
**CIRUJANO DENTISTA**  
 CONSULTA : - de 7 1/2 a 12 p. m.  
 Calle Sarmiento N.º 275  
 CASA DE BARTHE (altos).

**Dr. Juan Parola**  
**MEDICO-CIRUJANO**  
 Especialmente: Vias urinarias, señoras y niños. - consultas de 8 a 10 a. m. y de 1 a 3 p. m. - calle Bolívar entre 25 de Mayo y 8 de Febrero

**Dr. Dionisio N. Solari**  
**Médico Cirujano**  
 Especialista en Enfermedades Nerviosas, del Pecho y Venéreo filiticas. Electricidad Médica - Rayos X. Cirujía general. - Curación de la cistitis y hemorroides sin operación ni dolor. Tratamiento especial de las enfermedades del Pecho: Electrodiagnostico, Masaje vibratorio, Radioscopia, Radiografía, Radioterapia.  
 Calle San Lorenzo 218. - Teléfono 106.  
 Horas de consulta de 9 a 11 a. m. y de 1 a 7 p. u.

**Isabelino Sanjurjo**  
 Oriental, hijo del comerciante español don Manuel Sanjurjo, de la ciudad de Tucumán y que últimamente estuvo en San Ignacio de Misiones. Le interesa por asuntos de familia entrevistarse con el Escribano Luis Seguí en Santa Rosa del Cuareim, frente a Monte Caseros, en la República Oriental.

**Biblioteca Popular**  
 Cambio de horario  
 Se avisa al público que, que desde la fecha y hasta nuevo aviso, el horario de la Biblioteca será de 4 a 5 de la tarde y de 7:30 a 9:30 de la noche, todos los días hábiles. Posadas, Sept. 19 de 1918.  
 El Bibliotecario.

**Dr. Macedonio Fernández**  
**ABOGADO**  
 Estudio: **LAVALLE 560**  
**BUENOS AIRES**  
 Redactará escritos y consultas que le sean solicitados por correo

**RECURRA** a la "LIBRERIA DEL COLEGIO", donde hallará magnífica variedad de todo. Artículos de escritorio, útiles para Colegios, Libros en blanco, Novelas literarias, Textos escolares, Cajas de papel y sobres, Objetos para regalos

# Ultimas CREACIONES

de la

## Perfumería D'Hortys

PARIS

Loción Glaciale, frasco opaco	\$ 5.50	Extracto Hórtysia	\$ 8.00
id. Vaillance, Perversité, Bouque y B. Qu'Une Fleur	7.20	Extracto Pervysité	8.50
Mimosa, Oeillet, Muguet, Lilas y Hortysia	7.50	Extracto Jonchéé d'Automne	9. -
Loción Colonia Frasco blanco	4. -	Extracto Vaillance	10. -
		Extracto Bouquè d'Hortys	15. -

**Frascos de fantasía -- M. Meseguer**

**Cía. Mercantil y de Transportes**  
(DOMINGO BARTHE S. A.)

CARRERA, A CORRIENTES - COMBINACIÓN BUENOS AIRES Y ESCALAS

**Vapor Paquete Nacional**

### La Edelira

Sala de Posadas los Sábados a las 4 de la tarde y de Corrientes los Miércoles a las 7 de la noche. Excelentes comodidades para pasajeros

**Carrera al Alto Paraná**

### Vapor TEMBEY

Completamente reformado y con capacidad para 80 pasajeros de cámara. Compartimientos hijos y grandes comodidades para los excursionistas al Iguazú. Sale tres veces por mes

**Por informes a los escritorios de la empresa**

**R. Mariano López**  
 Agente Judicial - Rematador Público

OFRECE SUS SERVICIOS PARA EL TRÁMITE DE ASUNTOS CIVILES, COMERCIALES, CRIMINALES - TESTAMENTARIAS - y toda clase de gestiones ante las autoridades Judiciales y Administrativas

Abogado consultor: **Dr. ROBERTO MARÍ**  
 Abogados representantes, Corrientes, Paraná y Buenos Aires

Se encarga de administrar propiedades y del : : : cobro de cuentas comerciales : : :  
 Escritorio: Calle BOLIVAR No. 278. - Teléfono No. 29  
 POSADAS - MISIONES

**Al público**  
 Se previene al público que la antigua carpintería del señor Juan Villar no trabaja a la calle Rivadavia N.º 85, anexada a la Panadería y Almacén que ya tiene establecido el mismo señor Villar.

**Se desea saber**  
 El paradero de FELIX MONTIEL, que hace un mes se ausentó de esta ciudad. Diríjase a su esposa, señora Estangalia Salina de Montiel, calle Buenos Aires 481. Posadas

**Luciano E. Ford**  
**Domingo Augusto Castro Zinny**  
 INGENIEROS  
 MENSURAS, TASACIONES, ETC.  
 Calle 1527 Buenos Aires

**BANCO Hipotecario Nacional**  
 Por datos-informes y trámites de créditos ocurrir a  
**Enrique J. Cramor**  
 Agente tasador del territorio  
 Calle Colón 119 - Posadas

**Fonda y Hospedaje**  
 Ha sido inaugurado en San Ignacio un establecimiento moderno de fonda y hospedaje, donde los viajeros encontrarán toda clase de comodidades. Será atendido por su dueño Anastasio Blanco, antiguo vecino de dicho pueblo.

**BANCO POPULAR DE MISIONES**  
 Sociedad Cooperativa de Crédito (Limitada)

## Cataratas del Iguazú

El paseo al Iguazú es el paseo de moda en las Repúblicas Argentina y del Paraguay

Clima excelente  
 Hoteles abiertos al público todo el año

Pensión diaria \$ 7.50, repartida en la siguiente forma: café con leche \$ 0.50; almuerzo \$ 3.00; cena \$ 3.00; cama por día y noche \$ 1.00. - Coche o automóvil de Puerto Aguirre a las cataratas \$ 20.00 por persona. - Viaje a lomo de mula \$ 15.00

**"La Justicia en Misiones"**  
 POR LEÓN R. NABOULET

Un precioso y valiente libro de 289 páginas, en el que se narra interés y curiosos episodios de la vida judicial en el Territorio. Precio del ejemplar \$ 2.  
 De venta en la Librería del "Colegio".

**Se alquila** Casas cómodas e higiénicas, frente a la Plaza 25 de Mayo  
 Tratar con **Vicente Gentile**

**Recreo Posadas**  
**CINEMA**  
 Próxima reapertura



# "Café Paulista"

RECIBO  
**apenas del Mar del Plata**

Por 10 kilos \$ 2.10  
 Por Bolsas los 10 kilos > 1.90

## Barraca 'Villa Lanús'

Acopio de frutos del país, Bañadero para Haciendas  
 Cueros, Lana, Cerda, etc. — y pastoreo para idem —  
**COMPRA Y VENTA DE HACIENDAS**

Se dan baños de "Caracter Oficial"  
 en intervención de la Oficina de Extinción de la Garrapata de Concordia  
 Dirigirse al Sr. **Leopoldo V. Lanús** — Teléfono N. 77.

### CARNICERÍA "VICCA CANUS"

¡Puesto en el Mercado.—Carne a \$ 0.50 el kilo.

## HEBLERÍA, CARPINTERÍA Y FARIGA DE HELADERAS

Nueva invención patentada Marca

Por motivo de dar mayor impulso a la nueva industria, el señor J. Tomaselli Milanesé, vende su propiedad calle Santiago del Estero n. 370, para instalar su taller más central. Títulos perfectos.

# Reservado para el Hotel Misiones



ALFOMBRA SURTIDO COMPLETO. COLECCION DE OBSEQUIOS PARA CASAS MIENTOS, ENCONTRARÁN EN LA MUEBLERÍA "LA EUROPEA" DE

**P. Chapov y Girson.**—Posadas—Misiones

# Chacras

# En la Estancia y Colonia "Santa Maria"

Se arrienda chacras a \$ 1.— m/n por hectàrea y por año. También se vende lotes a largos plazos. Títulos perfectos.

Por más datos dirigirse a:

**Parish & Simmelhag.**

Concepción de la Sierra y a Eduardo R. Bianchi, Posadas

## "Farmacia del Pueblo"

DE **Lindolfo G. Monzón**  
 FARMACÉUTICO  
 ANALISIS QUÍMICO DE INTERÉS CLÍNICO  
**Sueros Antifoliales**  
 ESTERILIZADOS AL AUTOCLAVE, EN AMPOLLAS OBRERAS A LA LAMPARA  
**SURTIDO COMPLETO DE DROGAS**  
 PRODUCTOS QUÍMICOS-FARMACÉUTICOS  
**Oxígeno puro**  
 Prescripciones médicas preparadas con toda prontitud por personal competente y bajo la dirección de su dueño.

**Se prepara "606"**  
 Registro de las recetas llevadas con la mayor exactitud para, cuando se necesiten, ser exactas.  
 EQUIDAD EN LOS PRECIOS  
 Aparatos, útiles y productos fotografías  
 Buenos Aires esquina Sarmiento

**Arreglo de Quintas y Jardine**  
 Cobrando precios módicos, se arreglan Quintas y Jardines.  
 Dirigirse por datos a esta administración

**Se venden**  
 DOS CASAS: una de material y techo de zinc con pozo de baldes y árboles frutales. Tiene 7 metros de frente por 44 de fondo.  
 Otra de las mismas dimensiones, casa de madera con techo de zinc, también con pozo, árboles frutales, etc. Ambas están situadas en la calle Santa Fe, entre Ayacucho y Junín. Títulos perfectos.  
 Para tratar, en esta imprenta y Junín 114

**Clases** de Castellano, Aritmética, Álgebra, Geometría y Trigonometría.—JOSE S.L.A.FRANCA.

## F. C. N. E. Argentino

Nuevo horario de trenes puesto en vigencia desde el 16 del corriente y que regirá hasta nuevo aviso.

Llega de Buenos Aires  
 Lunes, Jueves y Sábados a las 4.30 a. m.  
 De Alvear los Martes a las 6 y 10 p. m.  
 Salidas de Posadas:  
 Martes, Jueves y Sábados a las 9.50 p. m.  
 Para Alvear los Lunes a las 7 a. m.

## Se vende

Un tomo del Diccionario Etimológico Seguí lujosamente encuadernado. Corresponde al tomo VI letra D. Por datos ocurrir a esta administración.

## LE JOURNAL FRANÇAIS

Organo défenseur des intérêts français en Amérique du Sud

Tarif d'abonnement:  
 Par mois..... \$ 3.00  
 Par trimestre..... \$ 6.50  
 Par semestre..... 12.—  
 Par an..... 24.—  
 Los abonados son pagables d'avance  
 Le paiement du ler. et de 15 de chaque mois. Agent à Posadas:  
**LEON R. NABOULET**  
 Rue Bolívar 546

## ATENCIÓN! Kerosenne Nafta

Marca "Tide Water"—La mejor calidad  
 Venta permanente en casa de **Juan Noziglia**

## Bompland Almacén, Fonda-Hotel

—DE—  
**Guido Lampugnani**

Mercaderías generales, compraventa de frutos del país. Comodidades para pasajeros. Buen trsto. cocina excelente. Casa de material de propiedad. Frente a la Plaza cerca de la Oficina de Correos y Telégrafos.

## "LA TARDE"

Dirección, Redacción y Administración COLON, SARMIENTO  
 Condiciones de la Suscripción Anual:

TÉ MINO	Ciudad	Interior	Exterior
Por mes.....		1.40	
> trimestre.....		4.—	
< semestre.....		7.50	
< año.....		15.—	
Número suelto.....		0.10	
< atrasado.....		0.20	

Para todo lo referente a avisos, solicitudes de publicaciones de propaganda de cualquier índole comercial, solicitarse a la Administración informes sobre tarifa, indicando extensión y lugar en que deseen sean publicados.

## Servicio de Autobus Entre Posadas y Candelaria

Salida de Posadas los días **Lunes, y Sábado a las 2 a. m. de la Plaza 9 de Julio**

Salida de Candelaria el mismo día a las 8 p. m. se reciben encomiendas por más datos dirigirse al Sr. Jacobo van Gestel.  
 En los demás días se alquilan para paseos **Celéfono N. 105**

## NUEVO STOCK

de libros literarios acaba de recibir en la **"Librería del Colegio"**

## 'Librería del Colegio'

### ENCUADERNACION

UTILES DE ESCUELA EN GENERAL — ARTICULOS PARA ESCRITORIO — TEXTOS ESCOLARES — LIBROS EN BLANCO — BLOK DE PAPEL CARTA HILO — CAJAS DE PAPEL Y SOBRES DE COLOR Y BLANCO — LANCERAS CON DEPÓSITO DE TINTA — CINTAS PARA MÁQUINA DE ESCRIBIR — CINTEROS DE VIDRIO Y CRISTAL — JUEGOS DE DOMINÓ Y LOTERÍA — CAJAS DE COMPAS. PINTURAS AL OIL Y ACUARELA

### NOVELAS:

INMENSO SURTIDO EN NOVELAS DE LOS MEJORES AUTORES. LIBROS DE FILOSOFÍA, ARTE Y CIENCIA. DICCIONARIOS: CASTELLANO, FRANCÉS, INGLÉS E ITALIANO

Se atienden pedidos para la campaña  
**Posadas SARMIENTO Y COLON Misiones**



**CEHIPE**

Material digitalizado con fines educativos, culturales y de investigación, en el marco del "Concurso de subsidios para proyectos de preservación documental 2013" del CEHIPE.



CENTRO DE ESTUDIOS HISTÓRICOS MISIONEROS  
 BIBLIOTECA PÚBLICA DE LAS MISIONES